

Notimex, "Comunidades indígenas del país están en riesgo de desaparecer", *Adital*, Ceará, Brasil, 18 de agosto de 2008.

Consultado en:

<http://site.adital.com.br/site/noticia.php?lang=ES&cod=34547>

Fecha de consulta: 30/05/2014.

Adital - Las comunidades indígenas del país están en riesgo de desaparecer debido a la falta de apoyos para abatir la pobreza en la que viven, alertó el presidente de la Comisión de Desarrollo del Senado, Heladio Ramírez López. El legislador recibió un documento del presidente de la Unión y Fuerza Indígena y Campesina, Isidro Pedraza Chávez, en el que solicitan el apoyo de los tres niveles de gobierno para aliviar el hambre entre los campesinos e indígenas más pobres de México.

Sostuvo que los terrenos de cultivo de ese sector poblacional son los que tienen mayor atraso y las manifestaciones de pobreza más extremas, mientras que sus antiguas culturas y lenguas son vistas como reliquias y testimonio de un pasado muerto y sin lugar en los tiempos modernos.

Las estadísticas que miden el nivel de vida en México demuestran que las condiciones de vida de las etnias están siempre por debajo de los promedios que caracterizan la vida de los demás mexicanos, expuso el legislador del PRI. "En este momento no hay un solo mexicano que no haya tenido un impacto negativo en sus finanzas debido al aumento a los productos básicos, lo cual se agudiza en las zonas rurales por el agotamiento de la tierra que afecta por lo menos a la mitad del campo mexicano", comentó Pedraza Chávez.

En su opinión, los intermediarios son los únicos que obtienen ganancias de la venta de productos elaborados por campesinos e indígenas pobres, ya que los compran con anticipación y son los que controlan el mercado. La solución, consideró, es que los programas dirigidos al combate a la pobreza se sumen a subsidios para el impulso de la actividad productiva y la capacitación de los productores indígenas, dijo Pedraza Chávez.

Macrina Ocampo Hernández, fundadora de la Coordinadora Nacional de Pueblos Indios, señaló que las zonas indígenas mexicanas tienen una afectación histórica y no hay mejoría por la falta de apoyos.

"El aumento en los precios de los productos básicos incrementa la pobreza en las zonas rurales y en específico de las regiones indígenas, además de que la tierra ya no da, ya no alcanza y la gente se tienen que ir a otro lado", lamentó. "Ahora todo cuesta y ya no se da, por eso se siente la afectación total que genera migración, desintegración familiar y un cambio de dieta que se va más al consumo de comida chatarra como frituras y refrescos", aseveró.

La pobreza se observa también en rubros como la salud y la educación, porque los niños siguen muriendo de enfermedades diarreicas, pues las clínicas están lejos de las zonas apartadas, carecen de instrumental y medicamentos, además de que sólo las atienden médicos pasantes.

La Confederación Nacional Campesina informó que llegó a 100 por ciento el aumento en la canasta básica en la zona de la montaña de Guerrero. En esa situación se encuentra la mayoría de la población indígena que asciende a poco más de 10 millones de personas y pone en riesgo de desaparecer a 20 de las 56 etnias que hay en territorio nacional.